

# POSITIONSPAPIER

## Branchengruppe Klinische Ernährung

**AUSTROMED ist die Interessensvertretung von Unternehmen, die in der Entwicklung, der Produktion, der Aufbereitung und dem Handel von und mit Medizinprodukten in Österreich tätig sind.**

Medizinprodukten kommt in der Zubereitung und Verabreichung klinischer Ernährung hohe Bedeutung zu. Sie sind daher unverzichtbarer Teil innovativer und wirksamer Ernährungsmedizin.

### I. Mitglieder der Branchengruppe Klinische Ernährung

Die Branchengruppe bündelt das Wissen und die Kompetenz der im Bereich Klinischer Ernährung tätigen Mitgliedsunternehmen.

Insbesondere die Zusammenarbeit mit im Bereich der Ernährungsmedizin tätigen Fachgesellschaften, Vereinen oder Verbänden ist der Branchengruppe ein Anliegen, um gemeinsame Ziele zu erreichen.

### II. Ziele der Branchengruppe Klinische Ernährung

- ✓ Förderung der Ernährungstherapie für Patientinnen und Patienten und sonstige Betroffene intra- & extramural
- ✓ Awareness schaffen für Prävention und Therapie der Mangelernährung
- ✓ Einführung eines verpflichtenden Screenings auf Mangelernährung & Schluckstörung
- ✓ Schaffung einheitlicher, klarer & transparenter Kriterien zur Erstattung von diätologischer Beratung und der erforderlichen Medizinprodukte, Arznei- und Nahrungsmittel
- ✓ Aufnahme der Mangelernährung als eigene Diagnose (verpflichtende Codierung intramural nach ICD 11; extramural Aufnahme in die Leistungskataloge der Gesundheitsdienstleisterinnen und Gesundheitsdienstleister zwecks Abrechenbarkeit)
- ✓ Etablierung eines Netzwerks unter Einbindung aller relevanten Berufsgruppen und Kostenträger
- ✓ Förderung junger Talente im Bereich der Gesundheitsberufe
- ✓ Wissensvermittlung durch aufeinander aufbauende Lehrgänge
- ✓ Förderung von Forschungsprojekten sowie öffentlichkeitswirksamer Initiativen

### III. Mitgestaltung regulatorischer Rahmenbedingungen

Die Branchengruppe Klinische Ernährung vertritt gemeinsame Anliegen gegenüber unterschiedlichen Stakeholdergruppen sowie Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträgern in Politik und Gesundheitsverwaltung.

Im Zentrum der Aktivitäten steht das Prinzip, Patientinnen und Patienten in Österreich nachhaltig und niederschwellig Zugang zu adäquaten, innovativen und wirksamen Therapieformen sowie – wo es möglich ist – zu Prävention und Aufklärung im Bereich der Ernährungsmedizin zu ermöglichen.

Die Branchengruppe ist durch die gebündelte Expertise und aufgrund der Zusammenarbeit auf Verbandsebene die kompetente Ansprechpartnerin für Wirtschaft, Fachöffentlichkeit, Behörden und Politik und kann damit auch Mitgestalterin regulatorischer Rahmenbedingungen sein.